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5 日下午，“永康市临床医学检验中心”（以下简称“市临检中心”）在市一医门诊大厅举行成立揭
牌仪式。这标志着我市医疗资源共享中心建设取得阶段性成果，也标志着我市医改进入新的阶段。
今后，全市各级公立医疗机构（含混合所有制医院）将统一检验标准，达到区域内临床检验结果的共
享和互认，让患者减少重复检查，减轻群众就医负担。

□记者 李梦楚

市一医“首飞”
转运危重病人
从永康到杭州不用一小时

□记者 李梦楚

5日中午11时53分，伴随着螺旋

桨的轰鸣声，一架空中急救专用机平

稳地降落在市一医停机坪上。市一医

负责人立即与直升机工作人员进行交

接，医护人员将患者送上直升机。12

时9分，舱门关闭，直升机飞往浙医二

院滨江院区停机坪，再将患者转送杭

州武警医院进一步治疗。从降落到起

飞，整个过程用时16分钟。从永康到

杭州，用时不到一个小时。这也是我

市首次实现直升机转运病人。

据了解，这名患者姓陈，11 月 10

日因车祸造成硬脑膜血肿、脑干损

伤，重伤昏迷。在市一医治疗一段时

间后，患者的身体状况有所好转。市

一医重症二科护士长吕仙影介绍：

“患者目前亟需高压氧治疗，患者家

属也表达了希望转到上级医院进一

步治疗的强烈愿望。考虑到患者病

情危重，地面救护车转运需3小时，途

中突发情况风险较大，院领导积极与

上级医院联系协调，并与患者家属充

分沟通，最终决定启用直升机急救。”

市一医立体停车楼于去年9月投

入使用，其顶楼修建的标准停机坪为

空中急救提供了良好的保障。据了

解，目前主要承担转运任务的是型号

为 H125 的专业空中急救专用机，其

机舱内部配备了转运呼吸机、心电监

护仪、心肺复苏机、除颤仪、血气分析

仪、快速血糖仪、急救吸引器、氧气

瓶、担架等，俨然是一个小型“空中

ICU”，可以在转运途中开展救治。直

升机最高时速可达 300 公里，永康到

杭州单程只需 40-45 分钟，可乘坐

5-6人，随机有专业医护人员，患者家

属不可登机。

市一医院长童跃锋表示，该院设

置停机坪的初衷是用于公共卫生应

急处置，打造“地面-空中”立体救护

体系。10月，该院加入浙江省空中急

救联盟体系。此次完成空中急救“首

飞”，顺利将病人转运到杭州，是对地

面急救体系的完整补充，也是从地面

急救体系到立体急救体系的一个重

大转变。今后，这样的空中急救将常

态化运作。对于一些急危重症患者，

或者市一医不能胜任救治任务的重

症疑难患者，可以以直升机转运的方

式更快速地转运到上级医院，争取宝

贵的救治时间。

市临床检验中心在市一医揭牌成立
区域内临床检验结果共享互认，患者减少重复检查

市临检中心检验结果全市互认，患者可减少重复检查

举行揭牌仪式前，两场别开生面

的座谈会分别在市一医行政楼一楼、二

楼会议室召开。市卫计局局长王福明、

市卫计局党委委员胡加星、市一医院长

童跃锋等与各镇街区卫生院（社区卫生

服务中心）主要负责人，市临检中心工

作人员与各镇街区卫生院（社区卫生服

务中心）检验科负责人分别展开座谈，

共同探讨市临检中心试运行一周来存

在的问题并积极协调解决。

短短一个小时，各镇街区卫生院

（社区卫生服务中心）负责人畅所欲

言，既表达了对建设市临检中心的殷

切期盼，也提出了如何提高检验速

度、保证检验质量等实际问题。

芝英镇卫生院负责人表示：“今

后检验结果区域内共享和互认，克服

基层医疗单位服务能力不足、群众基

本医疗需求得不到满足等问题，患者

减少重复检查，无疑是重大利好。”

西溪卫生院负责人也说：“市临

检中心的成立对于边远山区患者来

说是件大好事，听到这个消息大家都

很高兴，衷心希望市临检中心能真正

为山区老百姓解决实际问题。”

据了解，市临检中心挂靠市一医

检验科，建设主体为市一医，覆盖全

市各级公立医疗机构（含混合所有制

医院）。该中心按照“统一检验申请、

统一检验方法、统一检验标准、统一

检验报告”目标建设，各单位目前未

开展、需外送院外检验的临床检验项

目一律送市临检中心检验。市临检

中心全程控制标本流转，出具检验报

告通过信息系统传送到各单位，各单

位可查阅和打印检验结果。

深化医改推进分级诊疗，各方配合全力建设临检中心

为什么要成立市临检中心呢？

王福明表示，建立市临检中心是我市

整合区域内优质医疗资源、深化医药

卫生改革的重要举措。

此前，我市已成立了病理中心、

消毒供应中心、影像中心等多个市级

医疗资源共享中心，取得了明显成

效。王福明说：“医疗资源共享中心

建设是推进基层首诊、分级诊疗的重

要载体。要推进分级诊疗，就要让基

层群众信任基层医疗机构，使基层医

疗机构的服务能力满足基层群众的

就医需求。”

王福明指出，建立市临检中心也

是公立医院尤其是市一医必须承担

的社会责任。“对于市一医而言，建设

市临检中心要投入大量人力、物力、

财力，总业务量还会因为检验结果的

共享和互认而减少，看起来似乎‘百

害无一利’。但市一医一直全力支持

市临检中心建设，因为要增强老百姓

的就医获得感不是一句空话，最直接

的就是让患者减少重复检查，降低检

验费用。”

座谈会上，王福明进一步落实责

任，要求市一医认真做好市临检中

心的建设与运行管理工作，不断提

高服务质量；市临检中心与各医疗

单位加强交流与沟通，及时解决工

作中出现的问题；各送检单位积极

做好医院信息化端口改造，提高标

本采集和保存质量，密切配合市临

检中心建设。

临床检验将达到同质化水平，增强群众就医获得感

为什么市临检中心要设在市一

医检验科呢？因为市一医是金华市

第三家也是我市唯一一家检验科获

ISO15189 认 可 的 医 院 。 通 过

ISO15189 认可，意味着该院检验科

具备按照国际标准开展检测的技术

能力，其出具的检验数据能够得到国

际认可，其检验报告单在全国的医院

都可以通用。

“前期病理中心、影像中心等医

疗资源共享中心的建设取得了良好

的社会效益。临检中心是市卫计局

全力建设的民生工程，其成立标志

着 医 疗 机 构 作 出 了 积 极 贡 献 和 探

索，是我市五千余名医务人员无私

奉献的具体体现。”王福明希望市临

检中心秉持为人民服务的理念，推

进医改不断深化，为老百姓提供更

优质的服务。

揭牌仪式上，童跃锋承诺，今后市

一医将全力支持市临检中心建设，积

极探索有效运行机制，不断改进服务

流程，提升服务质量，使全市临床检验

达到同质化水平，更好地为患者服务。


